

# Les jeunes, acteurs de politiques urbaines

2008

**Quartiers du Monde vise à construire une gouvernance plus inclusive et participative, prenant en compte l'apport des jeunes des quartiers populaires dans l'élaboration des politiques publiques.**

Des jeunes, des organisations sociales et des autorités locales de neuf villes du monde travaillent en réseau : en Europe (Evry, France ; Barcelone et Palma, Espagne), en Amérique Latine (Rio de Janeiro, Brésil ; Bogota, Colombie ; El Alto, Bolivie), en Afrique (Pikine, Sénégal ; Bamako, Mali ; Salé, Maroc).

Les jeunes, accompagnés par les organisations partenaires, réalisent une recherche-action sur la participation citoyenne : identités et trajectoires, pouvoir, auto-régulation sociale. L'intégration de la perspective de genre aux diagnostics, aux activités locales, aux échanges entre les équipes et à la capitalisation a été une décision politique dès la formulation du projet et une référente en genre organise des formations.

Grâce aux méthodologies de Recherche-action participative et cartographie sociale, les jeunes se forment comme acteurs de leur territoire : ils organisent des parcours territoriaux, des forums locaux sur les discriminations, l'assainissement, l'environnement, le logement, la santé, etc et deviennent facilitateurs de l'organisation d'autres jeunes. A Bogota, ils gèrent une maison de la culture, à Salé, ils sont médiateurs de l'opération de relocalisation du bidonville, à Evry, ils se présentent au conseil de quartier pour représenter les habitants. Via le site Internet du projet, lors de sessions de formations et une rencontre internationale annuelle, les participants échangent réflexions et outils de travail : Dakar forme Evry et El Alto à la recherche-action, Barcelone forme Salé et Bamako aux techniques de vidéo, Bogota forme El Alto, Dakar, Evry, Salé et Bamako à la cartographie sociale et à la perspective de genre...

- [www.quartiersdumonde.org](http://www.quartiersdumonde.org)